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SESION ORDINARIA 1 

109-2022 2 

Sesión ordinaria número 109-2022 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, al ser las 18 horas con 30 minutos del 09 de agosto  de  dos mil veintidós Con la 4 

asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal:  José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica Suplente. Liz Amadelys Morales Rodríguez. 7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, la señora Laura Calvo Pérez ejerce como 8 

Propietaria debido a la ausencia justificada del señor Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez, 9 

y Mario Moya Sánchez. 10 

Concejales Suplentes: Cristopher Sánchez Corrales y Carlos Fonseca Brenes. 11 

Intendente Municipal:  12 

Vice intendenta Municipal: Rocío Portuguez Araya. 13 

Ausencias justificadas.  14 

Wilberth Quirós Palma-debió llevar a su nieta al médico. 15 

Héctor Agüero Luna-temas laborales. 16 

Albecia Rodríguez Mora-se encontraba con problemas de salud. 17 

Ausencias injustificadas. 18 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  19 

Visitantes: No hubo. 20 

Oyentes: No hubo. 21 

 22 

Articulo I. 23 

Orden del Día 24 

Artículo I. Orden del día 25 

Artículo II. Apertura de la sesión  26 

Artículo III. Comprobación de quórum 27 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 28 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 29 
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Artículo VI. Lectura de Correspondencia 1 

Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 2 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 3 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 4 

Artículo X. Asuntos Varios 5 

Artículo XI. Acuerdos     6 

Articulo II 7 

Apertura de la sesión 8 

El señor Vindas Ureña, presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los 9 

presentes; luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se 10 

aprueba en forma unánime.  11 

Artículo III. 12 

Comprobación de quórum 13 

El señor Vindas, presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 14 

determina que el mismo está completo.    15 

 16 

Artículo IV. 17 

Audiencias (atención al público, juramentaciones: 18 

1- Señora Esmeralda Carvajal: 19 

La señora  Carvajal, da las buenas noches hace más de un año tiene un problema con una 20 

vecina del lado de su terreno, ella tuvo problemas con el tanque séptico, ella llamo a la policía  21 

y  hasta llevo un topógrafo para medir el lindero pero no dejaron al topógrafo, ella vive por el 22 

antiguo rastro y tuvo que construir otro tanque séptico, la vecina le pidió que le corriera el poste 23 

de la luz,  y le solicitaron que hicieran una tapia, le están dañando el tanque entonces ella vino 24 

hace como un año a consultar  por los permisos de construcción de la misma  y el ingeniero le 25 

dijo que no podía hacer nada  que esa construcción no tramito permisos, a ella la demandan  26 

ante el Ministerio de Salud  ahora el lunes  regresa  el M.S. ya que le afectaron su terreno, su 27 

vecina se llama Patricia  Martínez Corrales, ellos le invadieron  su patio ahora el M.S. le dice 28 
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que le da 20 días para hacer nuevamente un tanque séptico nuevo, por eso solicita ayuda 1 

alguna documentación para demostrar que esa construcción es ilegal. 2 

El señor Moya le consulta si el ingeniero le dio algún papel  3 

La señora Carvajal dice que este reviso y le dijo que no, que aquí no había ningún documento 4 

por eso no le podía dar nada. 5 

La señora Carvajal indica que apenas habían transcurrido 4 meses de que la señora Patricia 6 

construyera.  7 

El señor Presidente considera que al municipio le compete el tema de la construcción ilegal, 8 

pero ya los problemas de colindancia y vecinales no.  Mas sin embargo se le puede solicitar 9 

ayuda al ingeniero considerando que este tiene muchas obligaciones, pero se le va a solicitar 10 

que nos colabore por el tema tiempo de la señora. 11 

El Concejal Moya dice que el concejo anterior recibió quejas de ellos por temas de aguas ya 12 

que ellos metieron el back Hoé arbitrariamente por eso cree prudente que el ingeniero vaya   y 13 

de fe que esta construcción no posee permisos ya que ellos están recibiendo hasta amenazas 14 

hasta de muerte.  15 

La señora Carvajal indica que se da por bien servida agradece que la escucharan y estará a a 16 

la espera de la visita del ingeniero, a que ella no se opone a volver a construir el drenaje solo 17 

necesita más tiempo. Procede a retirarse de salón de sesiones.  18 

 19 

2-Esteban Madrigal Quirós: 20 

Indica que viene a solicitud del señor intendente a presentar modificación presupuestaria 01-21 

2022. 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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  3 

  

Pág 1

5.01.01… ADMINISTRACIÓN GENERAL

1.1.1 REMUNERACIONES 710 000,00

5.01.01.0.01.01.00.0 Sueldos para cargos f ijos 12 996 559,00 0,00 350 000,00 13 346 559,00 1.1.1.1 Sueldos y salarios 0,00 350 000,00 350 000,00

5.01.01.0.03.01.00.1 Retribución por años servidos (anualidad) 3 594 779,00 0,00 360 000,00 3 954 779,00 1.1.1.1 Sueldos y salarios 0,00 360 000,00 360 000,00

1.1.2 ADQUISICIÓN DE BIENES Y SERVICIOS 1 100 000,00

5.01.01.1.05.01.00.0 Transporte dentro del País 0,00 0,00 250 000,00 250 000,00 1.1.2 Adquisición de bienes y servicios 0,00 250 000,00 250 000,00

5.01.01.1.05.02.00.0 Servicio de telecomunicaciones 0,00 0,00 250 000,00 250 000,00 1.1.2 Adquisición de bienes y servicios 0,00 250 000,00 250 000,00

5.01.01.2.99.01.00.0  Utiles y Materiales de Oficina Cómputo 0,00 0,00 300 000,00 300 000,00 1.1.3 Adquisición de bienes y servicios 0,00 300 000,00 300 000,00

5.01.01.2,99.03.00.0 Productos de Papel, Cartón e Impresos 0,00 0,00 300 000,00 300 000,00 1.1.4 Adquisición de bienes y servicios 0,00 300 000,00 300 000,00

1.3 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 1 000 000,00 1 000 000,00

5.01.01.6.03.01.00.0 Prestaciones Legales 0,00 0,00 1 000 000,00 1 000 000,00 1.3.2 Transferencias corrientes a secyor priv 0,00 1 000 000,00 1 000 000,00

SUBTOTAL ADMINISTRACIÓN GENERAL 16 591 338,00 0,00 2 810 000,00 19 401 338,00 SUBTOTAL ADMINISTRACIÓN GENERAL 0 2 810 000,00 2 810 000,00

5.01.02… AUDITORIA INTERNA

1.1.1 REMUNERACIONES -2 810 000,00

5.01.02.0.01.01.00.0 Sueldos para cargos f ijos 4 095 650,00 2 047 825,00 0,00 2 047 825,00 1.1.1.1 Sueldos y salarios 2 047 825,00 0,00 -2 047 825,00

5.01.02.0.03.02.00.1 Restricción al ejercicio liberal de la profesión (prohibición) 1 228 695,00 614 347,00 0,00 614 348,00 614 347,00 -614 347,00

5.01.02.0.03.03.00.0 Décimo Tercer Mes 443 695,00 147 828,00 0,00 295 867,00 1.1.1.1 Sueldos y salarios 147 828,00 0,00 -147 828,00

SUBTOTAL AUDITORIA INTERNA 5 768 040,00 2 810 000,00 0,00 2 958 040,00 SUBTOTAL AUDITORIA INTERNA 2 810 000,00 0,00 -2 810 000,00

2.2 ADQUISICIÓN DE ACTIVOS

22 359 378,00 2 810 000,00 2 810 000,00 22 359 378,00 2 810 000,00 2 810 000,00 0,00TOTAL PROGRAMA I  *TUCURRIQUE *

CONCEJO MUNICIPAL DEL DISTRITO DE TUCURRIQUE 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA  01-2022

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°    del 16 Agosto del 2022

DETALLE POR CLASIFICADOR ECONÓMICO

Suma a RebajarCod Suma a Aumentar Diferencia

TOTAL PROGRAMA I  *TUCURRIQUE*

Nuevo Saldo Rubro
Código 

Presupuestario
Rubro Saldo Disponble Suma a Rebajar

PROGRAMA I

DETALLE CLASIFICACIÓN POR OBJETO DE GASTO

Suma a Aumentar
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5.02.02… SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA

1.1.2 ADQUISICIÓN DE BIENES Y SERVICIOS 0,00

5.02.02.1.02.99.00.0 Otros Servicios Básicos de Transporte 16 643 720,45 500 000,00 0,00 16 143 720,45 1.1.2 Adquisición de bienes y servicios 500 000,00 0,00 -500 000,00

5.02.02.2.01.99.00.0 Otros Productos Químicos 82 608,23 0,00 500 000,00 582 608,23 1.1.2 Adquisición de bienes y servicios 0,00 500 000,00 500 000,00

16 726 328,68 500 000,00 500 000,00 16 726 328,68 TOTALES 500 000,00 500 000,00 0,00

16 726 328,68 500 000,00 500 000,00 16 726 328,68 500 000,00 500 000,00 0,00

5.03.02.001… Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal (Ley 8114 //9329) 0,00

2.1 FORMACIÓN DE CAPITAL

5.03.02.001.0.01.02.0 Jornales 716 990,00 0,00 1 000 000,00 1 716 990,00 2.1.2 Vías de comunicación 0,00 1 000 000,00 1 000 000,00

5.03.02.001.1.04.99.0 Otros Servicios de Gestión y Apoyo 3 031 806,31 0,00 6 000 000,00 9 031 806,31 2.1.2 Vías de comunicación 0,00 6 000 000,00 6 000 000,00

5.03.02.001.2.01.01.0 Combustibles y Lubricantes 243 586,87 0,00 1 960 768,96 2 204 355,83 2.1.2 Vías de comunicación 0,00 1 960 768,96 1 960 768,96

5 874 583,18 0,00 8 960 768,96 14 835 352,14 TOTALES 0,00 8 960 768,96 8 960 768,96

5.03.02.01.903 Colocación Base,  conformación Camino Café y Azúcar 3-04-070     (Ley 9329)

2.1 FORMACIÓN DE CAPITAL -2 518 648,82

5.03.02.903.5.02.02.0 Vías de comunicación 2 518 648,82 2 518 648,82 0,00 0,00 2.1.2 Vías de comunicación 2 518 648,82 0,00 -2 518 648,82

5.03.02.01.904…Colocación   Base, conformación Camino Roldán  3-04-020  (Ley 9329)


2.1 FORMACIÓN DE CAPITAL -4 253 619,14

5.03.02.01.904.5.02.02.0 Vías de comunicación 4 253 619,14 4 253 619,14 0,00 0,00 2.1.2 Vías de comunicación 4 253 619,14 0,00 -4 253 619,14

5.03.01.01.900 Compra Vehiculo Doble Tracción UTGV      (Ley 9329)

2.2 Adquisición de Activos -2 188 501,00

5.03.01.01.900.5.01.02.0 Equipo de Transporte 2 188 501,00 2 188 501,00 0,00 0,00 2.2.1 Maquinaria y Equipo 2 188 501,00 0,00 -2 188 501,00

14 835 352,14 8 960 768,96 8 960 768,96 14 835 352,14 8 960 768,96 8 960 768,96

14 835 352,14 8 960 768,96 8 960 768,96 14 835 352,14 8 960 768,96 8 960 768,96 0,00

53 921 058,82 12 270 768,96 12 270 768,96 53 921 058,82 12 270 768,96 12 270 768,96 0,00TOTAL MODIFICACIÓN 02-2020

TOTAL PROGRAMA III  *TUCURRIQUE*

TOTAL MODIFICACIÓN 01-2022

TOTAL VÍAS DE COMUNICACIÓN

TOTAL PROGRAMA III  *JIMÉNEZ*

PROGRAMA II

TOTAL PROGRAMA II  *TUCURRIQUE*

Subtotal Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal

SUBTOTAL GRUPO 02 VÍAS DE COMUNICACIÓN PROGRAMA III TUCURRIQUE

TOTAL PROGRAMA II  *JIMÉNEZ*

SUBTOTAL RECOLECCIÓN DE BASURA

GRUPO 02: VÍAS DE COMUNICACIÓN TERRESTRE TUCURRIQUE

PROGRAMA III  ** TUCURRIQUE**
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  2 

Código Detalle Cuenta

Programa 1 

Administración 

General

Programa 2 

Servicios 

Comunales

Programa 3 

Inversiones

Programa 4 

Partidas 

Específicas

Total todos los 

programas

1 GASTOS CORRIENTES 2 810 000,00 500 000,00 0,00 0,00 3 310 000,00

1.1 GASTOS DE CONSUMO 1 810 000,00 500 000,00 0,00 0,00 2 310 000,00

1.1.1 REMUNERACIONES 710 000,00 0,00 0,00 0,00 710 000,00

1.1.1.1 Sueldos y salarios 710 000,00 0,00 0,00 0,00 710 000,00

1.1.1.2 Contribuciones sociales 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

1.1.2 ADQUISICIÓN DE BIENES Y SERVICIOS 1 100 000,00 500 000,00 0,00 0,00 1 600 000,00

1.1.2 Adquisición de bienes y servicios 1 100 000,00 500 000,00 0,00 0,00 1 600 000,00

1.2 INTERESES 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

1.2.1 Internos 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

1.2.2 Externos 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

1.3 TRANSFERENCIAS CORRIENTES 1 000 000,00 0,00 0,00 0,00 1 000 000,00

1.3.1 Transferencias corrientes al Sector Público 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

1.3.2 Transferencias corrientes al Sector Privado 1 000 000,00 0,00 0,00 0,00 1 000 000,00

1.3.3  Transferencias corrientes al Sector Externo 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2 GASTOS DE CAPITAL 0,00 0,00 8 960 768,96 0,00 8 960 768,96

2.1 FORMACIÓN DE CAPITAL 0,00 0,00 6 772 267,96 0,00 6 772 267,96

2.1.1 Edificaciones 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.1.2 Vías de comunicación 0,00 0,00 6 772 267,96 0,00 6 772 267,96

2.1.3 Obras urbanísticas 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.1.4 Instalaciones 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.1.5 Otras obras 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.2 ADQUISICIÓN DE ACTIVOS 0,00 0,00 2 188 501,00 0,00 2 188 501,00

2.2.1 Maquinaria y equipo 0,00 0,00 2 188 501,00 0,00 2 188 501,00

2.2.2 Terrenos 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.2.3 Edificios 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.2.4 Intangibles 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.2.5 Activos de valor 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.3 TRANSFERENCIAS DE CAPITAL 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.3.1 Transferencias de capital  al Sector Público 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.3.2 Transferencias de capital al Sector Privado 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.3.3 Transferencias de capital al Sector Externo 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3 TRANSACCIONES FINANCIERAS 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3.1 CONCESIÓN DE PRÉSTAMOS 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3.2 ADQUISICIÓN DE VALORES 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3.3 AMORTIZACIÓN 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3.3.1 Amortización interna 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3.3.2 Amortización externa 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

3.4 OTROS ACTIVOS FINANCIEROS 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

4 SUMAS SIN ASIGNACIÓN 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

TOTAL PROGRAMA 2 810 000,00 500 000,00 8 960 768,96 0,00 12 270 768,96

CONCEJO MUNICIPAL DEL DISTRITO DE TUCURRIQUE 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA  01-2022

RESUMEN POR PROGRAMA Y TOTAL  POR CLASIFICADOR ECONÓMICO

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°    del 16 Agosto del 2022
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 1 

El Concejal Moya pregunta al Contador Municipal, como aumentan salarios si ustedes son del 2 

gobierno y no ha habido aumentos, no entiende.  3 

A lo que el señor Madrigal responde, nosotros trabajamos con la clasificación del Ministerio de 4 

Trabajo y durante algún tiempo estuvo congelado las anualidades y estos reajustes se dieron 5 

en diciembre de 2021 para ser aplicada en el 2022. 6 

El Concejal Moya dice que hasta ahora ve que  los sobrantes de los proyectos se estén 7 

agarrando para reforzar  temas administrativos, cree que por ejemplo lo de la ley 8114, se debe 8 

apoyar a reforzar para proyectos por lo menos a él no le parece que se coja esos  dineros 9 

sobrantes de los proyectos, a él como regidor no le parece ese no es el objetivo de estos 10 

dineros. 11 

₡1 000 000,00 1

₡1 100 000,00 1 semana II Semestre

₡1 000 000,00 1 mes II Semestre

₡12 270 768,96 ₡0,00 ₡0,00

Concejo Municipal del Distrito de Tucurrique 

PLAN OPERATIVO 

MODIFICACION INTERNA Nª   1- 2022

Nombre y Ubicación del Proyecto

Descripción de la Obra
Monto 

Aumentado

Monto 

Ejectuado I 

Semestre

Monto 

Ejectuado II 

Semestre

Plazo 

Estimado

Estimaciòn 

RealizadaDetalle Intervención

ADMINISTRACION GENERAL

Se refuerzan los renglones de Sueldos 

para Cargos Fijos y Anualidades para 

cubrir ajustes del 2022.
2 ₡710 000,00 ₡0,00 ₡0,00 1 mes II Semestre

SERVICIO DE RECOLECCIÓN 

BASURA 

Se refuerza el renglón de Otros 

Productos Químico para el 

mantenimiento y limpieza de centro de 

acopio y sus alrrededores, 

1 ₡500 000,00 ₡0,00 ₡0,00 1 mes II Semestre

INVERSIONES 

Se refuerza el renglón de Otros 

Servicios de Gestión y Apoyo para la 

realización del Plan de Desarrollo 

Humano por parte de la Unidad Técnica,

1 ₡6 000 000,00 ₡0,00 ₡0,00 1 mes II Semestre

INVERSIONES 

Se refuerza el renglón de  Combustibles 

y Lubricantes para cubrir las 

necesidades pertinentes.

2 ₡1 960 768,96 ₡0,00 1 mes II Semestre

Total Modificaciòn 1-2022

ADMINISTRACION GENERAL

Se refuerza el renglón de prestaciones 

legales por la jubilación de la Tesorera 

Municipal.
1

INVERSIONES 

Se refuerza el renglón persupuestario de 

jornales para el mantenimiento y 

limpieza de rondas en caminos 

vecinales

5

ADMINISTRACION GENERAL

Se refuerzan los renglones de Productos 

de papel cartón e impresos , materiales 

de oficina de cómputo para sus 

respectivas necesidades de compra

2
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El señor Madrigal dice que desde el inicio explicó que esto él lo presenta a petición del señor 1 

intendente municipal, él no tiene injerencia sobre esto, sabe que se debe realizar un plan de 2 

desarrollo humano, ya que son disposiciones de acatamiento legal, pero el deja claro que él 3 

recibe la distribución como tal y solamente la presenta son decisiones que él no tomó.  4 

El Concejal Moya considera que el plan de desarrollo debió ser contemplado en el presupuesto 5 

no en una modificación.  6 

El señor Presidente le dice que es diferente lo del plan que eso no tiene nada que ver. 7 

La señora Portuguez interviene y dice que la observación que hace el Concejal Moya está bien 8 

y se imagina que el señor Madrigal no va hacer tan irresponsable de permitir algo que no 9 

proceda a nivel legal. 10 

El señor Madrigal explica que las modificaciones internas  son solo con aprobación interna se 11 

tienen  3 programas cuando usted presupuesta y tiene un remanente usted lo puede distribuir 12 

en donde sea mientras sea del mismo programa, lo que no se puede hacer es inyectar de un  13 

programa  a otro programa,  y él no va ser tan irresponsable como lo dice la señora Vice 14 

intendenta de hacer algo  que no esté apegado a  la ley,  y en el tiempo en que él ha laborado 15 

como contador, hasta la fecha nunca le han rechazado una modificación y esto va a Jiménez 16 

y hasta la fecha nunca le han dicho que es algo  improcedente, deja claro que él no tiene 17 

injerencia solamente a echo recomendaciones pero la toma de decisiones es inherente a su 18 

persona  19 

El señor Presidente si se hacen modificaciones es porque existen necesidades  20 

El Concejal Moya indica que él si está de acuerdo en las modificaciones, pero cree que no se 21 

debe tocar esos dineros para esto, podrá ser legal, pero él no está de acuerdo  22 

El señor Presidente le consulta qué otra solución da entonces para poder pagar estas cosas 23 

el como Concejal  24 

El Concejal Moya le dice que no sabe, que él no está a cargo del presupuesto  25 

El señor Madrigal indica que la ley 8114, indica que debe haber una Unidad Técnica, 26 

(ingeniero, asistente, promotora social) que en si como tal exige una parte administrativa con 27 

sus gastos y el entiende lo que dice don Mario, pero esto no es ilegal es darle vuelta al dinero 28 

para sufragar gastos de la misma U.T.G.V. 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº109-2022 / 09//08/2022 

 

ACUERDO N°1 1 

Una vez conocida, discutida y analizada la Modificación Presupuestaria Consolidada 01-2 

2022, y Plan Operativo 01-2022 por un monto de ȼ12.270.768,96 (doce millones doscientos 3 

setenta mil setecientos sesenta y ocho colones con 96/100) este Concejo Municipal, con 4 

votos positivos del presidente municipal Vindas Ureña y de los Concejales Calvo Pérez 5 

quien ejerce como propietaria debido a la ausencia del señor Agüero Luna, Ortiz Sánchez, 6 

Sánchez Vega y negativo de Moya Sánchez, el cual justifica su votación al considerar que 7 

los remanentes de los proyectos de los caminos no deben ser utilizados para sufragar 8 

gastos administrativos, ACUERDA, aprobarla en la forma presentada por el señor Esteban 9 

Madrigal Quirós-Contador Municipal. Así mismo remitirla a la Municipalidad de Jiménez 10 

para la aprobación correspondiente y ajuste a la estructura presupuestaria.  ACUERDO 11 

FIRME.  12 

 13 

Artículo V. 14 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 15 

ACUERDO  16 

Este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, Calvo Pérez quien 17 

ejerce como propietaria debido a la ausencia del señor Agüero Luna, Moya Sánchez, Ortiz 18 

Sánchez y Sánchez Vega, acuerda por unanimidad de los presentes, aprobar el acta de la 19 

sesión ordinarias n°108-2022 del C.M.D.T. en todos sus extremos. 20 

 21 

Artículo VI. 22 

Lectura de Correspondencia 23 

1-Nota suscrita por el señor Jorge Mora Marín, “por medio de la presente solicito a este 24 

Concejo que se me brinde información referente al mini súper y licorera La Crump ubicada al 25 

costado sureste de la iglesia católica de Tucurríque, por situaciones que con lleven por 26 

constantes llamadas de venta de licor fuera de Horas no permitidas o situaciones por 27 

incidentes de denuncias de usurarios de diferentes índoles.  Esto cómo interés público como 28 
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indica la ley  toda  información  para enviar  a mi correo  ljmmm1976@hotmail.com y número 1 

de teléfono 86682539. 2 

ACUERDO N°1 3 

Una vez conocida y analizada la nota suscrita por el señor Jorge Mora Marín, este Concejo 4 

Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al señor Marín que indique a este 5 

ayuntamiento que tipo de información referente al mini súper y licorera La Crump, es la que 6 

requiere, para poder proceder con lo solicitado.  ACUERDO FIRME. 7 

 8 

2-Oficion OF-2022-001, suscrita por el Sr. Mainor Brenes Fernández-Presidente Junta 9 

Directiva-ASADA-Tucurríque, “por  este medio la Asociación Administradora del Acueducto 10 

Rural del Distrito  de Tucurríque les saluda y a la vez, desea comunicarles que la  Junta 11 

Directiva recibió el oficio  S.M. 127-2022, por lo que han acordado  hacer la revisión de lo 12 

requerido  para  el desarrollo de un acueducto en el sector ya que aún  no se cuenta con el 13 

estudio  técnico, por  lo que esta Junta Directiva podría realizar la mesa de trabajo el día  14 

miércoles  10 o miércoles 17 de agosto  para abordar el tema  del agua  en el sector de Bajos 15 

del Reventazón.  16 

ACUERDO N°2 17 

Una vez conocido y analizado el oficio OF-2022-001, suscrita por el Sr. Mainor Brenes 18 

Fernández-Presidente Junta Directiva-ASADA-Tucurríque, este Concejo Municipal, acuerda 19 

por unanimidad de los presentes, realizar una mesa de trabajo con la Junta Directiva-ASADA-20 

Tucurríque, el próximo miércoles 17 de agosto del año en curso, en el Salón de Sesiones del 21 

Concejo Municipal de Distrito de Tucurríque, al ser las 6:00 p.m.; esto con la finalidad de 22 

abordar el tema  del agua  en el sector de Bajos del Reventazón. Comuníquese este acuerdo 23 

al señor Luis Rivera Quesada. ACUERDO FIRME.  24 

 25 

3-Nota suscrita por los Oficiales de Fuerza Pública Alberto Velázquez Abarca –Oficial 26 

Conductor y Eyling Herrera Zúñiga-Oficial Acompañante, “la presente es para saludarles 27 

y por este medio  queremos hacer de su conocimiento  la novedad  presentada con el  Bar la 28 

Flora, donde el día 23 de Julio al ser las 23: 45 horas se recibe llamada de una vecina donde 29 

mailto:ljmmm1976@hotmail.com
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manifiesta que requiere presencia de Fuerza Pública en el lugar debido a que propiamente en 1 

el bar la Flora se mantiene la música con volumen demasiado alto  y que no pueden dormir 2 

por el escándalo, la unidad  3505 al ser las 00: 05 horas realiza monitoreo  con las luces 3 

rotativas y al llegar al lugar se observa en la entrada del Bar  una cadena de lado a lado que 4 

impide el ingreso al bar si se escucha música bastante alta, las luces se mantienen apagadas 5 

se realizan  varios llamados y nade de la administración nos atiende ni permite el ingreso  como 6 

consta en el folio 117 asiento  11 al folio 118 asiento  07  es por esto que se realiza el informe 7 

a la entidad competente para que  ustedes como ente municipal verifique si la patente cumple 8 

con los permisos requeridos.  9 

ACUERDO N°3 10 

Este Concejo Municipal, basado en la nota suscrita por los Oficiales de Fuerza Pública Alberto 11 

Velázquez Abarca –Oficial Conductor y Eyling Herrera Zúñiga-Oficial Acompañante, acuerda 12 

por unanimidad de los presentes, solicitar al señor Wilberth Quirós Palma, se apersone al 13 

Restaurante Pista La Flora, a recordar a su propietario el tipo de patente comercial que posee, 14 

y le inste que  se apegue a lo que estipula la misma, respete las actividades a realizar y los 15 

horarios de apertura y clausura de dicho lugar, en caso contrario se procederá como lo 16 

establece la ley.  Comuníquese este acuerdo al Ministerio de Salud y a la Fuerza Pública. 17 

ACUERDO FIRME. 18 

 19 

4-Nota suscrita por el señor Rodrigo Rodríguez Fernández, “solicito de la manera más 20 

cordial se realice una inspección para verificar hechos y se realicen las correcciones del caso. 21 

La situación que se me está presentando, es que la vivienda donde habita la señora Karla 22 

Vanessa Sandoval Rojas, con cédula de identidad n°3-0342-0738, con dirección 300 metros 23 

aproximadamente del Lubricentro Araya  en la actualidad tiene una ventana en la colindancia, 24 

la cual no  cumple con el retiro  respectivo  de acuerdo a la normativa, por otro lado, hay techos 25 

de dicha vivienda que sobrepasan mi propiedad, causando deterioro de mi propiedad por 26 

efecto de la gotera al igual que el caso de la ventana  dicho techo no cumple con el retiro  de 27 

la normativa.  Que de acuerdo al reglamento de construcciones publicado en el alcance n° 62, 28 

de la Gaceta n°54 del 22 de marzo del 2018, en su artículo 97.  Retiros mínimos, se establece 29 
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que el retiro lateral: no se exige cuando el material de la pared en la respectiva colindancia sea 1 

incombustible y no tenga ventana o linternilla.  En caso contrario se exige:  Retiro lateral 1 piso 2 

= 1,50m, lo cual no se cumple en el caso expuesto.  3 

ACUERDO N°4 4 

Una vez conocida y analizada la nota suscrita por el señor Rodrigo Rodríguez Fernández, este 5 

Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al ingeniero Alonso 6 

Alvarado Calvo-Departamento de Construcciones, realice una inspección en Tucurríque 7 

aproximadamente 300 metros del Lubricentro Araya, ya que el señor Rodríguez, indica tener 8 

problemas con los linderos de la propiedad de su colindante la señora Karla Vanessa Sandoval 9 

Rojas, con cédula de identidad n°3-0342-0738.  ACUERDO FIRME.  10 

 11 

Artículo VII 12 

Asuntos de trámite Urgentes 13 

1-No hubo. 14 

Artículo VIII. 15 

Mociones de los señores Regidores. 16 

1-No hubo. 17 

Artículo IX. 18 

Informe del señor Intendenta Municipal 19 

1-No hubo.  20 

Artículo X. 21 

Asuntos Varios 22 

1-Vice intendenta: 23 

En relación al proyecto de Pintado y Reparación de tapia de la Casa de la Cultura, primero que 24 

todo agradecemos por parte de la Organización Tucultura por la inversión hecha por parte del 25 

municipio, la cual asciende a un monto de ¢ 855.066.43 (ochocientos cincuenta y cinco mil 26 

sesenta y seis colones con 43/100), que comprende ¢ 425.000.00 (mano de obra) y ¢ 27 

430.066.43 de materiales.  Por otra parte, como todos saben el Centro de Investigación y 28 

Conservación del Patrimonio Cultura, bajo la Resolución RP-0109-2022 del 17 de junio del 29 
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2022, aprobó los trabajos de pintura en la tapia perimetral del Patrimonio Histórico 1 

Arquitectónico donde se ubica la Casa de la Cultura, está aprobación también trae consigo que 2 

tengamos que rendir un informe amplio de lo que se invierte por parte en este caso del 3 

Gobierno Local. Lo que nos lleva, para poder enviar este informe solicitar a los departamentos 4 

correspondientes lo siguiente:  5 

a. Copia del Contrato de mano de obra. 6 

b. Copia de la orden de compra de los materiales comprados para realizar los trabajos  7 

c. Copia de cheque o transacción de la cancelación del contrato de mano de obra 8 

d. d)Informe de control llevado con el constructor de materiales, cantidad de galones 9 

gastados (registro fotográfico adjunto) y cantidad de cemento y bondex utilizado.  10 

e. Determinado de esta forma el Inventario final, existe un sobrante de material y por ende 11 

la posibilidad de determinar la utilización de estos productos en otras áreas o en el 12 

proyecto del mural que se realizará en dicha tapia.   13 

 14 

Así las cosas y en comparación con los materiales comprados con la orden de compra número 15 

00060, hay un sobrante y pendiente de entrega de materiales por parte de la ferretería.  Por 16 

tanto,  solicito o a este Concejo Municipal se tomé un acuerdo dirigido al señor Ronny  Araya 17 

Portuguez para que los materiales pendientes de la orden de compra número sean entregados 18 

conforme se vayan utilizando ya que como ustedes saben después del proceso de pintura de 19 

la tapia viene el proyecto del mural que lo estaremos llevando a cabo junto con la UNED, esto 20 

a muy corto plazo,  y para tal fin estaremos ocupando de pintura y los demás materiales que 21 

se incluyeron en dicha orden de compra. Además de que al ser este un proyecto propio de la 22 

Casa de la Cultura los materiales deben de utilizarse en ese fin debido a que se está tomando 23 

de los recursos presupuestado para dicho proyecto.  24 

El 28 de agosto es el primer festival de la Casa de la Cultura, por eso solicita los toldos de igual 25 

forma para la elaboración de la confección del mural  26 

 27 

2- Concejales. 28 

A- Vindas Ureña: 29 
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A solicitud del señor intendente presenta una cotización de la Contratación Directa 2022-CD-1 

02 JVD, Contratación de servicios para la construcción de cunetas cabezales y recrecido de 2 

muro en el camino de San Miguel 3-04-030. 3 

Se invitaron 3 empresas:  4 

 Servicios Profesionales Vega 5 

 Miguel Cordero Mora 6 

 Cesar Sequeira Mena. 7 

Solamente participo la empresa Servicios Profesionales Vega. 8 

 La señora Calvo pregunta si toda la información del señor Vega está al día. 9 

 El señor Vindas, dice que esta información fue revisada por e ingeniero Alvarado y este 10 

es el que envía esto al Concejo en teoría el ya reviso y todo está bien por lo que es 11 

cuestión solamente de someterlo a votación.  12 

ACUERDO N°2-INCISO A) 13 

Este Concejo Municipal, basado en lo expuesto por el señor Vindas Ureña-Presidente 14 

Municipal, ACUERDA con votos a favor de los regidores Vindas Ureña, Sánchez Vega, Ortiz 15 

Sánchez, Moya Sánchez Calvo Pérez, quien suple la ausencia del señor Agüero Luna, 16 

adjudicar la Contratación Directa 2022-CD-02 JVD, Contratación de servicios para la 17 

construcción de cunetas cabezales y recrecido de muro en el camino de San Miguel 3-04-030. 18 

a la Empresa Servicios Profesionales Vega, represéntate Legal el señor Cesar Vega 19 

Hernández, por un monto de ₵ 4.920.000,00(cuatro millones novecientos veinte mil colones 20 

con 00/100), por ser la única empresa que oferta y cumple con todos los requerimientos 21 

técnicos formales solicitados en el cartel y que obtuvo la mayor puntuación, acorde a lo 22 

presupuestado. 23 

Por otra parte, se autoriza: 24 

1. Al señor Intendente para que gire la orden de compra, confección y firma del contrato 25 

del trabajo. 26 

2. Al ing. Alonso Alvarado Calvo-director de la UTGV, dar la orden de inicio de las obras, 27 

como el profesional responsable que se designa para la supervisión del trabajo.  Se deja 28 

claro que las observaciones que formule éste deberán ser de acatamiento obligatorio 29 
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por parte del Contratista.  De igual forma este deberá presentar un informe al finalizar 1 

las obras, para que los departamentos de Contabilidad y Tesorería procedan con el 2 

pago del trabajo realizado.  3 

3. Este compromiso debe de deducirse del renglón y códigos presupuestarios Vías de 4 

Comunicación Terrestre, 5.03.06.02.5.02.02.  ACUERDO FIRME. 5 

B- Moya Sánchez: 6 

Sigue criticando a los ingenieros de este concejo no sabe hasta dónde van hacer caso ya que 7 

esa tapia que están haciendo en los zanjones esta se hizo pegada a la acera ahí están los 8 

postes antiguos por que se tiraron afuera de la acera no sabe. 9 

 El señor presidente le dice que esto él se lo pregunto al ing. Alvarado, y este le dijo que 10 

las tapias se pueden hacer al filo de la acera  11 

 La señora Portuguez, debe existir un permiso municipal y al ser ruta nacional debe 12 

existir un alineamiento del mopt. 13 

El señor Moya indica que hace un tiempo cuando se programó la reunión con el comité de 14 

deportes, tanto él como la señorita Andrea Sánchez, se quedaron esperando que el carro fuera 15 

y nunca llegaron por ellos, y ahora a él, le reclamaron sobre el tema, y el señor presidente dijo 16 

que él ni sabía los temas a desarrollar en dicha reunión.  17 

 El señor presidente le responde al señor Moya, que lo del carro no es compromiso y 18 

ustedes tomaron ese acuerdo en ausencia suya. 19 

El señor Moya como vecino del pueblo de Sabanillas el quedo mal y cree que en la reunión se 20 

debió agendar y dar los temas. 21 

 El señor Presidente indica que en esa reunión al final se habló de lo que ustedes habían 22 

acordado, ya que él le dio la palabra a la compañera Laura Calvo y ella indico los 23 

motivos de la sesión, solicita disculpas si hizo sentir mal a sus compañeros. 24 

 El señor Sánchez Corrales, recuerda que el en sesión explicó por qué las maquinas 25 

estaban cerradas hasta dio una fecha de apertura pero eso no lo explicaron ustedes en 26 

la otra reunión. 27 

C-Ortiz Sánchez: 28 
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Una vecina del Congo hace tiempo solicito unas mangueras para el cementerio, y no se hizo 1 

el trabajo por eso ella manifiesta que si el Concejo no tiene dinero ella dona los tubos para que 2 

hagan el trabajo en el cementerio. 3 

 El señor Presidente indica que existe un proyecto para este año es solo cuestión de 4 

esperar. 5 

D-Sánchez Corrales: 6 

Tema cementerio, por favor solicita chapear antes del día de la madre, para que este esté 7 

presentable para ese día. 8 

 La señora Portuguez externa que también un vecino el señor Guillermo Navarro informo 9 

que sacaron restos de un lugar y dejaron tirado los materiales. 10 

 El señor Vindas recuerda que hacer unos días el planteo la idea es para una próxima 11 

modificación es hacer como especie de un centro de acopio para el cementerio para los 12 

restos de los materiales   y una ruta para la parte trasera  13 

 14 

ARTÍCULO XI 15 

ACUERDOS 16 

1-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al señor Alonso 17 

Alvarado Calvo-Ingeniero Municipal, realice una inspección a la mayor brevedad en la 18 

propiedad de la señora Esmeralda Carvajal Martínez, ubicada en el rastro de Tucurríque, ya 19 

que la misma  indica que su vecina  la señora  Patricia Martínez Corrales, invadió su propiedad 20 

y realizo una construcción  sin permisos municipales, por lo que basado en su inspección e 21 

investigación si la misma, resulta indicar que  la señora Martínez Corrales construyo de forma 22 

ilegal, se le solicita por favor entregar a la mayor brevedad un informe  escrito a la señora 23 

Carvajal  el cual de fe del estado actual de dicha construcción. ACUERDO FIRME.  24 

 25 

2-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al ingeniero 26 

Alonso Alvarado Calvo-Departamento de Construcciones, informe a este ayuntamiento sobre 27 

el estado actual de una tapia construida sobre ruta nacional 225 rumbo hacia Sabanillas, 250 28 

metros oeste de la Cruz de Misión Tucurríque, propiedad de la señora Katherine Brenes 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº109-2022 / 09//08/2022 

 

Campos, ya que se aprecia que el alineamiento de retiro de la misma no corresponde al ser 1 

ruta nacional.  ACUERDO FIRME.  2 

3-Basado en el informe brindado por la señora Vice Intendente y el control  de los materiales 3 

gastados en el proyecto Pintado y Reparación de Tapia de la Casa de la Cultura Tucurrique, 4 

debido al informe que se debe enviar al Centro de Investigación y Conservación de Patrimonio 5 

de Cultura, SE ACUERDA, enviar atenta nota al señor Ronny Araya Portuguez , propietario de 6 

Ferretería Pejivalle #2, indicándole que los materiales que quedaron pendientes de entrega  de 7 

correspondiente a la orden de compra # 0060, van hacer utilizados en la confección del mural, 8 

proyecto vigente para la Casa de la Cultura ,  por tanto, se retiraran conforme se vayan 9 

utilizando . Lo anterior, por cuanto al ser este un proyecto propio de la Casa de la Cultura los 10 

materiales deben de utilizarse en ese fin, en vista de que los recursos se están tomando de lo 11 

presupuestado en el proyecto detallada en el Plan Operativo denominado Pintado y 12 

Reparación de la Tapia de la Casa de la Cultura Tucurrique Por tanto, la pintura y demás 13 

materiales serán solicitados, mediante acuerdo municipal detallado enviado a su representada.  14 

ACUERDO FIRME. 15 

4-Este Concejo Municipal, tomando en consideración la solicitud realizada por la señora Vice 16 

Intendente Municipal y la señora Sindica Suplente ACUERDAN autorizar para el 28 de agosto 17 

del año en curso, el uso en la Casa de la Cultura Tucurriqueña SIKIVI, de los dos toldos 18 

propiedad de este ayuntamiento. Con el fin de que sean utilizados en la actividad de proyección 19 

a la comunidad desde la Casa de la Cultura, organizada por la Organización Tucultura y 20 

denominada Festival de música popular y baile folclórico.  ACUERDO FIRME. 21 

Al ser las 18 horas con 40 minutos el señor presidente da por concluida la sesión 22 

municipal.  23 

 24 

____________________                                       ____________________________ 25 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                                    CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 26 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                                  SECRETARIA MUNICIPAL 27 

ÚLTIMA LINEA 28 


